

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**REUNIÓN INTERNACIONAL "INVERSIÓN E INTEGRACIÓN
ENERGÉTICA. DESAFÍOS PARA EL SECTOR ELÉCTRICO
CENTROAMERICANO"**

HOTEL RADISSON

JUEVES, 05 DE OCTUBRE DE 2006

PRIMERO QUISIERA EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DEL PAÍS, DARLES LA BIENVENIDA A EL SALVADOR Y AGRADECERLES A LOS ORGANIZADORES DE ESTE EVENTO, EL QUE ME HAYAN INVITADO A LA INAUGURACIÓN DE ESTA REUNIÓN INTERNACIONAL SOBRE UN TEMA QUE DEFINITIVAMENTE NO SOLO ES DESAFIANTE, SINO QUE ES IMPORTANTE PARA CENTROAMERICA Y SU INTEGRACIÓN, EL TEMA DE LA INVERSIÓN E INTEGRACIÓN ENERGÉTICA.

ESTE ES UN TEMA QUE CONSTANTEMENTE DISCUTIMOS EN CENTROAMÉRICA, NO SOLO A NIVEL PRESIDENCIAL, SINO A NIVEL DE TODAS LAS INSTANCIAS QUE LO MANEJAN. DIRIA YO QUE HEMOS AVANZADO SIGNIFICATIVAMENTE, A TRAVÉS DE LAS DIFERENTES REUNIONES QUE HEMOS SOSTENIDO CON MIS COLEGAS PRESIDENTES DE CENTRO AMÉRICA, INCLUYENDO A MÉXICO Y ÚLTIMAMENTE A COLOMBIA QUE SE HA INTEGRADO A NUESTROS PLANES.

AÑOS ATRÁS, LA ENERGÍA NO HABÍA SIDO PARTE INTEGRAL DE LOS ACUERDOS INTERNACIONALES O DE LAS NEGOCIACIONES GLOBALES. AHORA CONSTITUYE UNA PARTE IMPORTANTE DE LOS MISMOS, COMO ES EL CASO DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, DESTACÁNDOSE EL ASPECTO DE LA INTERCONEXIÓN.

EN DICIEMBRE DEL AÑO PASADO, LOS PRESIDENTES Y REPRESENTANTES DE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS, REPÚBLICA DOMINICANA, MÉXICO Y COLOMBIA, ACORDAMOS LA INTEGRACIÓN ENERGÉTICA PARA LA AMÉRICA CENTRAL. BAJO LA DENOMINADA "DECLARACIÓN DE CANCÚN ", LOS MIEMBROS DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA), DEFINIMOS ENTRE OTRAS COSAS LA INTEGRACIÓN ELÉCTRICA MÉXICO-CENTROAMÉRICA-COLOMBIA.



MÁS RECIENTEMENTE EN LA CUMBRE DE PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA EN LA CIUDAD DE PANAMÁ, DIMOS LA ORDEN DE INICIO PARA EL PRIMER TRAMO DE LA LÍNEA DEL SISTEMA DE INTERCONEXIÓN ELÉCTRICA DE LA REGIÓN, SIEPAC; EL CUAL CONSISTE EN LA PUESTA EN MARCHA DE UN MERCADO ELÉCTRICO CENTROAMERICANO MAYORISTA, Y EL DESARROLLO DEL PRIMER SISTEMA DE TRANSMISIÓN REGIONAL, EN EL CUAL, LOS PAÍSES Y LOS AGENTES AUTORIZADOS PUEDEN VENDER Y COMPRAR ELECTRICIDAD, INDEPENDIENTEMENTE DE SU SITUACIÓN GEOGRÁFICA.

EL SIEPAC ES UNO DE LOS PROYECTOS DE INTEGRACIÓN MÁS EXITOSOS PARA CENTROAMÉRICA, CONTENIDO EN LA INICIATIVA ENERGÉTICA DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ, QUE YA ARRANCÓ Y ESPERA DAR PASO A LA APERTURA DE LOS TRABAJOS EN EL SEGUNDO TRAMO COMPUESTO POR GUATEMALA, HONDURAS Y EL SALVADOR, LOS CUALES DEBERÁN ESTAR CONCLUIDOS, EFECTIVAMENTE, EL PRÓXIMO AÑO Y ENTRAR EN OPERACIÓN EN EL AÑO 2008.

LA LÍNEA DEL SIEPAC HA COMENZADO A ATRAER A LOS INVERSIONISTAS, PRUEBA DE ELLO SON LAS DOS PLANTAS DE GENERACIÓN QUE SE INSTALARÁN EN EL NUEVO PUERTO DE LA UNIÓN. QUE ACTUALMENTE CONSTRUIMOS. UNA GENERARÁ CON GAS NATURAL Y LA OTRA CON CARBÓN.

COMO GOBIERNO ESTAMOS CONCIENTES DE LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTA EL SECTOR, LA VOLATILIDAD DE LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO HA INCIDIDO NEGATIVAMENTE EN LA GENERACIÓN DE ENERGÍA EN LA REGIÓN, LAS ECONOMÍAS HAN PERCIBIDO EL IMPACTO DE LOS PRECIOS AL AFECTAR TODOS LOS PROCESOS PRODUCTIVOS.

Y ES POR ELLO QUE EN EL SALVADOR, AL IGUAL QUE LOS DEMÁS PAÍSES CENTROAMERICANOS, ESTAMOS EN LA RUTA DE LA BÚSQUEDA DE ALTERNATIVAS DE GENERACIÓN ELÉCTRICA QUE SEAN DEFINITIVAMENTE DIFERENTES AL PETRÓLEO. LOS RECURSOS RENOVABLES SON HOY EN DÍA LA ALTERNATIVA EN LA CUAL DEBEMOS, LOS GOBIERNOS Y LOS PUEBLOS, PONER NUESTRA MIRADA.



EN NUESTRO PAÍS LOS PROYECTOS HIDROELÉCTRICOS, COMO EL CHAPARRAL Y GEOTÉRMICOS COMO BERLÍN, SE CONVIERTEN EN ALTERNATIVAS DE FUTURO PARA LA GENERACIÓN A BAJO COSTO.

ASIMISMO, LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA NOS HA LLEVADO A TRABAJAR EN CAMBIOS IMPORTANTES EN LAS REGULACIONES, PARA DARLE ESTABILIDAD Y SEGURIDAD JURÍDICA EL MERCADO ELÉCTRICO SALVADOREÑO, COMPLEMENTANDO LAS REFORMAS HECHAS A LA LEY DE ELECTRICIDAD DEL AÑO 2003, ESPECIALMENTE EN LO QUE SE REFIERE A CONTRATOS DE ENERGÍA DE LARGO PLAZO QUE ESTÁN POR SER IMPLEMENTADOS Y QUE LE DARÁN MAYOR ESTABILIDAD A LAS TARIFAS DE LOS USUARIOS FINALES.

EN EL SALVADOR EL COMPORTAMIENTO DEL SECTOR ELÉCTRICO EN LOS ÚLTIMOS CINCO AÑOS HA SIDO SUPERIOR AL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA EN SU CONJUNTO; EN PROMEDIO HA CRECIDO 5%. SE CONSIDERA QUE EL AÑO PASADO EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL SECTOR FUE DE 282 MILLONES DE DÓLARES, Y EN TÉRMINOS DE EMPLEO SE GENERARON MÁS DE DOS MIL QUINIENTOS PUESTOS DE TRABAJO.

NO ME CABE LA MENOR DUDA, QUE EL SECTOR ELÉCTRICO ES UNO DE LOS MÁS DINÁMICOS DE NUESTRA ECONOMÍA, CON UN CRECIMIENTO EN LA DEMANDA DEL 4% ANUAL, POR ELLO LA REALIZACIÓN DE ESTA REUNIÓN NOS PRESENTA UNA EXCELENTE OPORTUNIDAD PARA ANALIZAR LOS ASPECTOS ESTRATÉGICOS, CLAVES PARA EL SECTOR ENERGÉTICO CENTROAMERICANO, TALES COMO LA INVERSIÓN PARA AUMENTAR LA CAPACIDAD DE SUMINISTRO, CONDICIONES PARA SU DESARROLLO, FINANCIAMIENTO Y BENEFICIOS QUE OFRECE LA INTEGRACIÓN DE LOS MERCADOS.

ESPERO QUE LA ESTADÍA DE TODOS USTEDES EN EL SALVADOR SEA PROVECHOSA, QUE LA DISFRUTEN Y QUE ESTA REUNIÓN INTERNACIONAL DÉ LOS FRUTOS QUE TODOS ESPERAMOS, PARA BENEFICIO DE NUESTROS PUEBLOS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR VENIR AL PAÍS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE TENGAN ÉXITO.

